
 

 

 

 

 

 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 15         DEL 10/04/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 10 del mese di Aprile alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 10719 datata 08/04/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE PRECEDENTI 

2) PROGRAMMAZIONE 

3) STUDIO REGOLAMENTO CONTRASTO EVASIONE TRIBUTI 

4) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg Consiglieri: Rappa, Graziano, Rubino, Latona, Comito. Dichiarata aperta la 

seduta il Presidente passa a trattare il 1° punto all’ODG. Vengono letti i verbali delle sedute 

precedenti che vengono approvati all’unanimità dei presenti.  

Viene affrontato il Regolamento per il contrasto all’evasione dei tributi. Si apre un ampio dibattito 

in cui intervengono i Consiglieri con proposte migliorative.  

Alle ore 12.30 circa la seduta viene chiusa. 

Letto, confermato e sottoscritto. 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 

 

             

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 16         DEL 17/04/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 17 del mese di Aprile alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 10719 datata 08/04/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) PEF TARI – Incontro con Assessore Bono e Arch. Evola 

2) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Rappa, Graziano, Rubino, Latona, Comito. Assiste l’Assessore 

Bono, la Sig.ra Settimo e l’Arch. Evola. Dichiarata aperta la seduta il Presidente passa a trattare il 

1° punto all’ODG. Ringrazia gli intervenuti per la loro presenza in Commissione e per la loro 

disponibilità ed invita a relazionare. Il PEF TARI è stato trasmesso dall’ufficio alla SRR in data 

04/04/2024. E’ stato confermato il costo del servizio, frenando il temuto aumento. Il Piano è in 

corso di validazione. Le tariffe non dovrebbero variare rispetto alle precedenti. Pertanto si può 

iniziare a redistribuire. Il costo del servizio per redigere il PEF TARI è di €. 12.000.000 circa 

l’anno.  Relativamente al CCR Comunale viene comunicato che i lavori inizieranno nel mese di 

Maggio 2024 nel sito in Contrada Incastrona che verrà appaltato dalla SRR. 

Si chiedono notizie sulle motivazioni per cui il progetto finanziato da CCR rimane in capo alla 

Società d’Ambito che sarà anche stazione appaltante. Le Pulizie caditoie affidate all’esterno è stato 

gestito dal settore protezione civile. Da settembre 2023 fino a Marzo 2024 sono stati puliti n. 566 

Tombini. Per il calendario degli spazzamenti: Dall’offerta migliorativa si desumono il n. di ore che 

la DUSTY deve effettuare. Da verifiche la DUSTY mette più mezzi e più ore a favore del servizio 

di spazzamento. Lo spazzamento viene fatto 6 giorni a settimana piuttosto che 4 gg come da 

capitolato. La spazzatrice piccola ogni sabato si reca al Cimitero per la pulizia. La DUSTY ha n. 60 

unità lavorative. Si rileva l’abbandono dei rifiuti nella strada per accedere alla grotta presso il 

Santuario della Madonna del Ponte, informano che è un terreno privato sottoposto a sequestro e 

l’ufficio ha informazioni dal settore dei vigili che è competente in materia. Si è cercato di pulire la 

zona ma non è stato possibile accedere. Si resta in attesa di ulteriori notizie e quesiti dall’ufficio che 

raccoglierà la documentazione necessaria e ci si aggiorna a nuova data. 

La Commissione concorda la prossima seduta in data 23 e 24 aprile alle ore 10.00, con all’o.d.g. il 

DUP 2024 e la proposta di delibera inerente la Riscossione coattiva. 

Alle ore 12.00 circa la seduta viene chiusa. 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 17         DEL 23/04/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 23 del mese di Aprile alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 11859 datata 17/04/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) DUP 2024 

2) PEF TARI 

3) RISCOSSIONE COATTIVA  

4) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Rappa, Rubino. Nonostante la mancanza del numero legale, ma in 

attesa dell’arrivo del Consigliere Lo Baido, impegnato in CCG, i Consiglieri analizzano le proposte 

già pervenute alla 2 CC. Alle ore 10.30 entra il Consigliere Lo Baido. Si analizzano i vari punti 

all’ODG ma non esprimono alcun parere in mancanza del numero legale. Durante i lavori della 

Commissione perviene la proposta di delibera di CC n. TARI. Alle ore 11.45 esce il Consigliere Lo 

Baido. L’esame delle proposte continua fino alle ore 12.30 circa quando il Presidente chiude i 

lavori.  

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

COMUNE DI PARTINICO 
Città Metropolitana di Palermo 

2a Commissione Consiliare  

Bilancio e Programmazione  

 
VERBALE  n. 18         DEL 24/04/2024   
 

 

L’anno 2024 il giorno 24 del mese di Aprile alle ore 10.00 circa, nel Palazzo Comunale, si è riunita 

la 2a CC, a seguito di convocazione prot. n. 11859 datata 17/04/2024 da parte del Presidente, per 

trattare il seguente ODG:  

 

1) Proposta di delibera di CC n. DUP 2024 

2) Proposta di delibera di CC n. 13 del 18/04/24 - PEF TARI 

3) Proposta di delibera di CC n. 27 del 21/03/24 - RISCOSSIONE COATTIVA  

4) Proposta di delibera di CC n. 34 del 18/04/24 – TARIFFE TARI 

5) VARIE ED EVENTUALI 

 

Sono presenti i Sigg. Consiglieri: Rappa, Rubino, Latona, Comito. Dichiarata aperta la seduta il 

Presidente passa a trattare la proposta di delibera di CC n. 13 del 18/04/24, PEF TARI. Rispetto 

all’anno precedente viene notata una riduzione dovuta in parte all’attività di spazzamento. Il 

Consigliere Comito fa notare che lo scorso anno era stato sollevato un problema e si era chiesto un 

approfondimento. Nel PEF il costo del lavaggio strade era di 800.000 €. Ed oggi è di 400.000 €. 

Non si capisce la differenza, era sovrastimato o c’è stato uno sbaglio. Ci sono costi abbassati ed i 

costi non coincidono. Viene contattato l’Arch. Evola, per fornire chiarimenti e prontamente arriva 

in Commissione ed illustra il PEF TARI. Dichiara che il lavoro è stato fatto da una società, 

ADVANCE, che ha raccolto i dati, su costi certi, in base alle determine di liquidazione, alle tabelle 

in base al tipo di raccolta di rifiuti ed ai formulari e poi è stato validato dalla SRR. E’ un software 

che inserisce i dati che vengono validati dalla SRR, come un sigillo di garanzia. Rispetto al 

precedente metodo di calcolo, l’ARERA ha modificato i parametri e il TUL è aggiornato e cambiato 

modalità e fogli di calcolo per cui non combaciano. E’ un’appendice di 18 fogli di calcolo.   

La Commissione chiede un report delle voci e delle incidenze e di richiedere al Presidente del CC 

che alla seduta Consiliare fissata per Lunedì 29 c.m. la presenza del soggetto che analiticamente ha 

redatto il PEF. Viene congedato l’Arch. Evola.  

Il Presidente passa all’esame della proposta di delibera di CC n. 34 del 18/04/24 – TARIFFE TARI. 

Viene contattata la Dott.ssa Motisi, assieme al Sig. Randazzo Giovanni, per delucidazioni e dichiara 

che vi è una differenza di circa 160.000€ che viene ripartita a tutte le utenze non domestiche in 

maniera equa, in quanto alcune utenze non domestiche avevano subito un aumento. Preannuncia 

che a tal proposito preparerà un emendamento tecnico poiché quando è arrivato il PEF, il bilancio 

era stato approvato. Il Presidente propone per la TARI di lavorare come per l’IMU, con una 

bollettazione in acconto 4 rate e poi ad Aprile il saldo. La Dott.ssa Motisi concorda, evidenzia solo 

l’unica perplessità della doppia bollettazione che costa circa 50.000 €. Fa un report delle percentuali 

di riscossione evidenziano che i maggiori evasori sono le attività, le imprese mentre per i pensionati 

c’è una maggiore riscossione. I Consiglieri chiedono se si può fare la revoca delle autorizzazioni 

agli evasori.  



La Dott.ssa Motisi Invita ad approvare la modifica del regolamento, in quanto l’attuale regolamento 

stabilisce che al momento di concedere qualsiasi autorizzazione o rinnovo deve essere fatta la 

verifica della regolarità tributaria. Fino a quando non interviene nessuna novità l’autorizzazione 

rimane. Il regolamento dovrebbe prevedere che, qualora non si è in regola, l’autorizzazione decade. 

Si è prevista la verifica del 25% di ogni tipologia di autorizzazione. Invita i Consiglieri e l’AC a 

tenere sotto controllo la propria posizione perché l’avviso di accertamento è in solido.   

Il Presidente passa all’esame della proposta di delibera di CC n. 27 del 21/03/24 – RISCOSSIONE 

COATTIVA. La dott.ssa Motisi dichiara che la riscossione coattiva è già esternalizzata all’Agenzia 

delle Entrate. Il notevole lasso di tempo intercorso dal 2023 al 2024 era per dare mandato al CC. Le 

Commissioni hanno rilevato la mancanza dello schema di convenzione. Non era stato inserito 

perché tanti comuni non lo avevano inserito. Ma l’inserimento agevola e dà garanzie. Nel frattempo 

l’Agenzia delle Entrate aveva cominciato ad agire sulla riscossione. Si è chiesto, altresì, uno 

sportello dell’Agenzia sul Territorio e non lo hanno permesso. Viene congedata la Dott.ssa Motisi 

ed il Sig. Randazzo Giovanni.  

Il Presidente comunica che la proposta di delibera di CC n. 13 del 18/04/24, PEF TARI è arrivata il 

19/04/2024 e non sono passati i 10 gg. viene rimessa al CC senza parere per mancanza di numero 

legale per la votazione; in merito alla proposta di delibera di CC n. 34 del 18/04/24 – TARIFFE 

TARI è arrivata il 23/04/2024 e non ci sono i termini per lo studio e l’approfondimento, viene 

rimessa al CC senza parere e si relazionerà in CC. In merito alla proposta di delibera di CC n. 27 del 

21/03/24 – RISCOSSIONE COATTIVA, essendo una proposta che si interfaccia con 2 CC, non si 

rilascia parere, ma si rimanda al CC.  

Il dibattito continua fino alle ore 13.00 circa quando il Presidente chiude i lavori.  

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

       F.to IL PRESIDENTE 2a CC  

(E. RAPPA) 

 

 


